
城事

2012年6月18日 星期一 编辑：刘春雷 组版：继红C10 今日济南

追踪报道>>

园区筑巢，引实验室开分店
专家表示，科研机构落户不仅能带来项目，更能拓宽发展视野
本报见习记者 张頔

废塑料能变布料

材料产业前景广

新兴的工业园区往往在招商上
缺乏标准，导致“园区是个筐，什么企
业都往里装”的局面。但济南市新材
料产业基地2010年挂牌以来，就坚
定了科技引导产业聚集的思路，与国
家胶体材料工程技术研究中心、山东
大学材料学院、山东省科学院建立了
长期合作关系，产业基地建起的中试
车间也将为其服务。而专家们的讨论
也是从胶体材料开始的。

东华大学副校长朱美芳在德国
攻读博士学位时，从事的就是胶体材
料的研究。“要跳出材料看材料。”她
认为济南新材料产业基地不要被发
展材料所限制，而是要综合发展。朱
美芳在胶体研究的基础上，结合纳米
技术，取得了纳米设计合成和纤维塑
料方向的应用突破。东华大学的纤维
材料改性国家重点实验室成为国内
该领域的权威。

“东华大学有兴趣与济南新材料
基地合作。”朱美芳说，如今材料科学
有着广阔的市场前景，在研究取得不
断进展的同时，如何进行技术转化就
成了高校关心的问题。而产业基地的
平台恰好可以连接高校科研和企业
量产。

朱美芳介绍说，东华大学和山东
早就有过合作，为滨州的一家公司提
供过技术支持——— 将塑料水瓶转化

成服装面料。作为项目的技术负责
人，朱美芳也经常去滨州指导企业工
作。一个科研项目就能带活一家企业
的发展，而科研机构落户园区，带去
的不仅是具体的科研项目，更能拓宽
园区的发展视野。

实验室开“分店”

扶持资金有的放矢

“国家重点实验室可以在园区里
以公司的形式落地。”上海交通大学
金属基复合材料国家重点实验室教
授胡文彬为产业基地吸引重点实验
室入驻提出了具体的建议。

胡文彬介绍说，以往863项目的
申报主体基本是高校和科研机构，但
目前的政策更支持企业作为申报主
体。以新材料产业基地为例，如果国
家重点实验室有意进驻，可以通过实
验室注册公司，带着科研项目落户园
区。这样一来在手续的办理上比较便
捷，二来有利于以公司身份申请863
项目的国家支持。

“高科技公司的起步离不开政府
的扶持，对园区来讲，‘实验室分店’
的模式能达到风险和效率上的平
衡。”中国钢铁研究总院结构材料研
究所教授级高工苏航举了江苏省的
例子——— 企业中必须有科研机构人
员的实质参与才能申请园区孵化的
种种优惠。

苏航解释说，这种规定首先能保
证科研企业获得必要的资金支持，而

另一方面，科研机构的参与人员形成
了一种无形的担保。“有些民企的科
研实力有限，园区投入的资金支持往
往打了水漂；但这些有科研机构背景
的公司，对资金的利用肯定会更有效
率。”

眼光别老盯着外面

不能忘了本地优势

苏航认为，产业基地的发展应
该有近期远期不同阶段的规划。新
材料产业基地成立之初，依托的是
化工产业园区，起步阶段也离不开
化工产业的支持。但在发展中，除
了吸引全国范围内科研机构的关
注外，本地已成规模的产业也要

“为我所用”。
“本地成熟企业的引入能给园区

最直接的支持。”苏航说，一个科研项
目从实验室研发到中试车间检验，再
到批量生产，是一个很漫长的过程。
园区投入大量的时间和资金之后，可
能才会见到成效。而把本地企业有关
材料的一些成熟项目直接引入园区，
在短期内就能见到成效。

“在钢铁材料这一点上，济南应
该利用好济钢的产业优势。”苏航说，
据他所知，济钢前一段时间上线了一
条复合钢板生产线，生产出的产品应
用广、附加值也高。新材料产业基地
可以利用自己科研孵化的优势，把济
钢的这项工业技术发挥出更大的成
效。

大学生电话中说“我爱你”
在老家的父亲一度哽咽

本报6月17日讯(见习记
者 张文) 17日是父亲节。
由城市之音FM99 . 1承办的

“天翼飞young 一封家书
感恩父母”山东高校公益行
系列活动的首场校园活动，
在山东师范大学举行。本次
活动还将继续走进高校，并
面向高校学生征集家书。

在山东师范大学举行的
活动中，让人印象最为深刻
的是，当学生代表现场拨通
了老家父亲的电话，大声说
出“我爱你”时，电话那头一
度哽咽。

“天翼飞young 一封
家书 感恩父母”活动由共

青 团 山 东 省 委 、山 东 省 学
联、山东广播电视台、山东
电信联合主办。将陆续在全
省各大高校发起对父母孝
心爱意的直接表达活动，将
亲情转化为一条条短信、一
个个视频、一声声祝福，送
到千千万万背负养育之重
的父母身边。

6月至9月，活动将选择6
所高校进行推广和展示，并
邀请专家组对作品进行评
选，10月下旬将举办“一封家
书 感恩父母”活动颁奖典
礼 并 设 立“ 家 书 抵 万 金 大
奖”，优胜者将获得10000元
现金、智能手机等奖励。

济南个人住房信息系统
将与驻济部队系统对接

本报6月17日讯 (记者
喻雯) 16日，济南市房管

局“五服务”活动走进驻济部
队，有关人士现场解答了房
管政策问题。下一步，房管部
门将建立济南市个人住房信
息系统与驻济部队个人住房
信息系统业务对接工作机
制，还将到部队小区现场发
放房产证。

16日，济南市住房保障
管理局局长刘胜凯带领该局
多个业务部门的负责人走进
驻济部队，上门服务并征求
意见和建议。

房管局有关部门解答了
房管政策问题，并现场向驻
济部队赠送了房管相关政策
汇编、宣传服务手册。房管部
门建立济南市个人住房信息
系统与驻济部队个人住房信
息系统业务对接工作机制，
建立驻济部队与市住房保障
管理局部队经济适用住房有
关业务规范工作机制。

“八一”建军节前，市住
房保障管理局将与驻济部队
共同组织开展一次到部队住
宅小区现场发放房产证、进
行物业管理宣传活动。

注注意意，，黄黄河河凶凶险险
17日，气温高升，黄河岸边的戏水人络绎不绝。几乎每年夏季，黄河都要发生悲剧，起因就是戏水者不了解黄河的

凶险，离水太近。 本报记者 周青先 摄影报道

本报6月17日讯(记者 赵丽)“百
花公园改造后，原来的水上世界一直
闲置，今年夏天能开放吗？”眼看天气
越来越热，一些市民关心起纳凉消暑
的场所。记者咨询管理单位了解到，
百花公园原来的水上世界有建成游
泳馆的计划，但到底建与不建，还没
确定，目前正在进行可行性论证。

“原来百花公园有个露天的水上
世界，可以游泳，还有些其它的水上
项目。”家住省城东部的市民桂先生

说，他家离百花公园不远，以前夏天
常到那里的水上世界消暑纳凉，感觉
挺不错。但自从前年百花公园改造
后，这处水上世界就闲置了，门前写
着“闲人免进”，水池里也没有水了。
桂先生挺疑惑：“不知道这个地方要
做什么用，今年夏天还会开放吗？”

15日，记者来到百花公园，在公园
的东南角找到了桂先生所说的水上世
界。一处栏杆和大门将它和公园分隔
出来，门内的空地上有两个露天大池

子，池里没有水，露出了水泥池底。
“水上世界？好像现在没有了。”

记者询问了多位游客，大家都表示水
上世界早已闲置，但要做何用却不清
楚。

对此，负责百花公园管理的千佛
山风景区相关工作人员介绍说，
2010年百花公园改造提升后，原水
上世界停止对外开放。下一步规划将
此处建成游泳馆，但建或不建还没有
最后确定，现在还在做可行性论证。

百花公园水上世界还开吗
管理单位：拟建游泳馆，还在做可行性论证

商家促销不太给力
父亲节气势不如母亲节

本报6月17日讯(记者
马云云 实习生 林泽胜 )
17日是父亲节，但与母亲节
大张旗鼓的宣传不同，父亲
节的“气势”显得低调不少。

17日上午，省城一家商
城特别推出了父亲节与欧洲
杯结合的活动。该商城男士
区推出了一项“老爸最运动”
活动，其间购物送欧洲杯观
战指南一份。

而在历下区一家大型超
市皮具、皮鞋、剃须刀等销售
区域，悬挂着多个印有“父亲
节快乐”字样的招牌，还有的
写着“父爱如山 爸爸，您辛
苦了”的字样，用以表示对父
亲的问候。

不过整体来看，父亲节
的促销手段和方式都不够

“给力”。一家超市促销员说，

今年父亲节并没有使用什么
特殊的推销手段，只有一些
类似以前的促销活动。

泉城路一家大型卖场
内，大部分男装品牌都推出
促销招牌，但属于商场整体
促销活动，并非只针对父亲
节，只有个别品牌打出了与
父亲节有关的活动。

还有一些卖场，索性看
不到父亲节的影子。

不少市民表示，与母亲节
比起来，确实对父亲节关注较
少。“父爱更深沉”，在泉城广
场，一位40岁左右的工作人员
说：“孩子送不送礼物没关系，
咱不讲究那个。”而在建行山东
省分行营业部，在此工作的马
先生被问到打算送父亲什么礼
物时说：“晚上回家给爸爸买瓶
酒，爷俩喝一顿就行了。”

17日，一名儿童在大桥镇达仁农场怒放的大片百合丛中
奔跑，陶醉在乡村野趣中。当日，天桥区首届“百合节”在这里
举办，100余亩二十多个品种的百合花竞相吐蕊。

本报记者 陈文进 摄影报道

百合丛中撒点野

上周本报推出“北跨再调查”系列报道后，工业园区应如何引领产业发展再度引发热议。挂牌于济南

市化工产业园区的济南市新材料产业基地作为北跨的产业重点，一直在为服务科技创新探索。6月15日，

40余名来自全国各高等院校、科研单位的材料科学与工程领域的顶级专家教授齐聚济南，为新材料产业

基地的进一步发展问诊把脉，出谋划策。
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